
清华校友通讯122

校友联络

 4月23日上午，清华校友总会第七届

理事会第四次会议在主楼接待厅召开。清

华大学校长、清华校友总会会长邱勇，校

党委书记、清华校友总会副会长陈旭出席

并分别讲话。

邱勇和理事们共同学习习近平总书记

发来的建校105周年贺信，并向理事们介

绍了学校一年来在人事制度改革、教育教

学改革、科研体制改革、重大科研项目建

设、国际交流合作等各方面的重要进展。

陈旭说，学校一贯非常重视校友工

作。校友总会积极搭建多种形式的服务平

台，加强国内外校友之间、校友与母校之

间的联系，服务广大校友，传承清华精

神，工作越来越规范、越做越好，充分发

挥了校友在学校改革发展中的重要作用。

今后希望各方面共同努力，进一步把校友

工作做强、做好。

校党委副书记、清华校友总会副会长

史宗恺主持会议，并宣读了习近平总书记

的校庆贺信。清华校友总会秘书长唐杰汇

报了过去一年在内部建设、校友联络、服

务校友等各方面的工作。理事会审议通过

了《关于完善校友行业协会和院系校友会

组织机制的建议》《地区清华校友会工作

指导意见》《清华校友总会“十三五”规

划》，充分肯定了校友总会过去一年所取

得的成绩，对下一阶段校友工作提出了意

见建议，并形成了会议决议。

会议之前，陈旭主持召开了清华校友

总会第七届理事会2016年第一次常务理事

会，审议通过了理事会会议议程等相关事

项。                                           （孙　哲）

清华校友总会召开第七届理事会第四次会议

7月5日，2016年清华大学院系校友工

作交流会在二教会议室举行，来自38个院

系的校友工作负责人、工作人员60余人与

会，校党委副书记、校友总会副会长史宗

恺出席会议并讲话。会议由校友总会副秘

书长崔剑主持。

会上，9个院系的校友工作负责人首

先分享了各自的校友工作经验。化工系朱

兵、计算机系许斌、航院葛东云、电子系

的李冬梅以及机械系的张婷就值年活动中

所做的工作与大家进行交流。社科学院的

张成岗、外文系的张为民、化学系的李兆

陇、经管学院的王海涛分别介绍了今年校

庆期间举办的建系值年庆祝活动。各个院

系校友工作中的特色活动，如社科学院的

“校友榜样，朋辈引航”活动，外文系的

“最美校友”活动、计算机系的“九号楼

纪念砖”活动，以及化学系、经管学院的

各种形式的论坛等，都给大家留下了深刻

的印象。校友总会联络部主任田星燕汇报

了105周年校庆期间的校友活动情况。

校友总会唐杰秘书长在会上重点解读

了国家针对社会团体的各项政策及规定，

通报了校友总会第七届理事会第四次会议

决议，决议中明确院系校友会、博士后校

友会是校友总会的分会。遵照国家有关规

清华大学院系校友工作交流会举行
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定，社会团体的分支机构不得再设立分支

机构，各院系在各地成立的分会今后也将

统一作为当地清华校友会的分会进行登记

备案和活动。唐杰还对院系分会的命名、

组织提出了具体要求。

史宗恺在讲话中指出，清华校友工作

已经取得很大的成效，但校友工作需要得到

进一步的重视与加强，对毕业生我们不仅要

“扶上马，送一程”，还要“关心一生”。

对今后校友工作，学校的总体要求是院系协

同，推进校友工作的整体发展，同时也要进

一步规范学校、院系及各地区的校友会工

作，以保障校友组织的良性发展。                                      

     （慕晓雪）

石家庄  10 月 19 日下午，校长邱勇、

校党委书记陈旭、副校长尤政，在参加河

北省与清华大学省校合作会议的工作间

隙，看望在石家庄工作的清华校友，并在

石家庄清华校友会校友之家与部分清华校

友进行座谈。石家庄校友会名誉会长郭世

昌、常务副会长乔树贵等 25 人参加座谈。

部分校友企业家向学校领导汇报了企

业的发展建设情况及与清华校企合作的情

况；一些校友汇报了自己在石家庄工作、

生活的情况；校友们纷纷提出学校要继续

为河北积极输送高素质人才的期望。

邱勇说，来石家庄能和学长们见面非

常高兴，校友是学校的宝贵财富，学校的

声望是广大校友造就的，希望广大校友一

如既往地支持学校的改革和发展，为早日

把清华建成世界顶尖大学共同努力。

陈旭介绍了清华近几年的发展成果、

全面推进综合改革的情况等，并代表学校

对广大校友为地校合作所做的贡献表示感

谢，欢迎校友们对学校发展建设多提意见

和建议。                         ( 石家庄校友会 )

 
天津    10 月 15 日下午，党委书记陈

旭在考察完清华大学天津高端装备研究院

之后，来到华苑高新区听取天津校友会的

工作汇报，并与在津的青年校友进行座谈

交流。

在认真听取校友会工作汇报和校友们

的情况介绍后，陈旭充分肯定天津校友会

的工作和取得的积极进展，感谢校友们对

学校一直以来的关心，并介

绍了学校近期的发展情况。

陈旭指出，天津正面临难得

的历史发展机遇，希望校友

们珍惜机遇，自觉担当，继

续坚持学校“又红又专、全

面发展”的传统，保持谦虚

谨慎的工作作风，为国家重

大战略实施、为京津冀地区

协同发展做出积极的贡献。

校领导邱勇、陈旭与石家庄、天津校友座谈交流

学校领导与石家庄部分校友代表合影


